
 

DISCURSO RECTOR EDUARDO HEBEL            
JORNADA DE AVANCE DEL PROCESO DE 
ACREDITACIÓN 
 

Superarnos a nosotros mismos es el principal desafío que tenemos como 
institución en la próxima acreditación. 
 
Demostrar resultados notables, de excelencia y comprobables en las 
áreas de Docencia y Resultados del Proceso de Formación, Gestión 
Estratégica y Recursos Institucionales, Aseguramiento Interno de la 
Calidad, Vinculación con el Medio e Investigación, Creación y/o 
Innovación, son las aspiraciones que nos movilizan como Universidad 
de La Frontera para el proceso de acreditación.  
 
*** 
Buenas tardes a todas y todos,  
 
Saludo con especial atención a las autoridades regionales presentes, a los 
representantes de las diversas instituciones de la sociedad civil 
organizada que nos acompañan esta mañana, y por supuesto a cada uno 
de los miembros de la Universidad de La Frontera: académicos, 
profesionales y estudiantes.  
 
Les doy una cordial bienvenida a la jornada de avance del proceso de 
acreditación, momento relevante en nuestro quehacer ya que veremos 
cuanto y cómo hemos avanzado para lograr la distinción que anhelamos, 
acorde con nuestro sello de universidad pública, estatal y regional más 
importante de La Araucanía y que responde con responsabilidad y 
excelencia al desafío de ser cada vez mejores.  
 
Formalmente hablando, la acreditación institucional certificará el 
cumplimiento del proyecto que como institución nos hemos trazado, 
junto con la existencia, aplicación y resultados de mecanismos eficaces 
de autorregulación y de aseguramiento de la calidad. 
 
Junto con contemplar las 5 dimensiones que mencioné al inicio de estas 
palabras y 14 criterios, el proceso considera una acreditación integral, ya 



 

que establece la evaluación de una muestra intencionada de carreras y 
programas que aporten información sobre cómo se realiza la 
transferencia o aplicación de las políticas, normativas y procedimientos a 
esas carreras y programas.   
 
No es una tarea fácil y dadas nuestras actuales credenciales no podemos 
permitirnos dudas o flaquezas. Es por eso que esta tarde la comunidad 
podrá conocer a cabalidad los principales resultados de un proceso que 
comenzó hace más de dos años y que lleva realizadas 2 de las 3 fases 
que contempla.  
 
Colegas, el trabajo ha sido intenso:   
 
La primera fase, de la preparación, comenzó en marzo de 2022 y se 
extendió hasta septiembre de 2023; mientras que la segunda, la de 
autoevaluación institucional, comenzó ese mismo mes. Dicha labor 
terminó en abril pasado, y durante mayo y junio el comité ejecutivo 
entregó sus observaciones respecto del 1er borrador de informe de 
acreditación.  
 
Ese escenario nos trajo hasta hoy, en que damos paso a la última y 
definitiva etapa, que es elaboración del Informe Final, la que 
esperamos culmine en septiembre de este año.  
 
Igualmente, creo muy necesario hacer un breve recuento de cómo fue 
realizada la 2da fase, la que sin duda es crucial para el momento que 
se aproxima: liderada por la Comisión Central, cada dimensión a evaluar 
tuvo subcomisiones, las que lideraron un trabajo sostenido y responsable 
para analizar y dar respuesta a los criterios que cada una contempla, 
cumpliendo con los requerimientos que estipuló la Comisión Nacional 
de Acreditación en el nuevo modelo evaluativo para las instituciones de 
Educación Superior de Chile.  
 
De hecho, somos las 3ra universidad que se acreditará en estas 
condiciones. 
 
Ante tal desafío, no titubeamos y para ello pusimos todo nuestro 
compromiso institucional en el desarrollo de esta fase: fueron necesarias 
en promedio 30 sesiones por subcomisión, la participación de 
alrededor de 150 personas en cada una de ellas y 8 meses de trabajo. 
 



 

Esta situación evidenció que la autoevaluación fue una valiosa 
oportunidad de aprendizaje para la Universidad. Gracias a la 
participación de todas y todos, de informantes claves cuyas opiniones 
recogidas en las encuestas de autoevaluación- de hecho 6.403 
contestaron las encuestas- pudimos obtener una visión amplia sobre 
nuestra actual gestión, lo que consolidó el conocimiento sobre nuestras 
fortalezas.  
 
Esa unión de miradas nos permitió analizar lo que somos y cómo hemos 
avanzado.  
 
Debo señalar que a partir de estos resultados de autoevaluación se 
generó el nuevo Plan de Mejoramiento Institucional, que será la hoja de 
ruta para el aseguramiento de la calidad institucional y que está en 
armonía y sintonía con el PED2030. 
 
Paralelamente fuimos capaces de visibilizar las mejoras necesarias, dónde 
es necesario poner otros énfasis y así continuar fortaleciendo los 
procesos formativos para brindar una educación superior con lo más altos 
estándares de calidad que La Araucanía se merece.  Esto da cuenta de la 
voluntad de la Universidad de La Frontera para continuar construyendo 
un futuro de excelencia.  
 
En ese sentido, es que aprecio profundamente el compromiso 
demostrado por todos los actores universitarios que se han visto 
involucrados, empezando por la Comisión Central, la Secretaría Ejecutiva 
y el apoyo de la Secretaría Técnica y las subcomisiones de: 
 

• Docencia y Resultados del Proceso de Formación 
• Gestión Estratégica y Recursos Institucionales 
• Aseguramiento Interno de la Calidad 
• Vinculación con el Medio  
• Investigación, Creación y/o Innovación.  

 
Aquí hubo, hay y habrá desafíos y compromisos que valoramos y 
reconocemos.  
 
Asimismo, hago un especial llamado a todo el cuerpo académico, a que 
sigan siendo participes y activos colaboradores. Estamos en momento 



 

crucial para la universidad, donde toda opinión, implicación, 
intervención y aportes serán bienvenidos.  
 
Cada uno de ustedes cuenta y sin vuestra mirada la autoevaluación no 
tendría los avances que hoy vamos a presentar y conocer, lo que además 
da cuenta del  prestigio que tenemos como Universidad, y nos invita a 
seguir valorando nuestro trabajo, el que sin duda tiene un sello de 
excelencia que nos distingue a nivel regional, nacional e internacional.  
 
*** 
Considerando que estamos a 8 de julio de 2024, solo me resta comentar 
en que hemos comenzado el trabajo de redacción del texto que será 
entregado formalmente el 30 de octubre a la Comisión Nacional de 
Acreditación, razón por la cual expreso también mis agradecimientos al 
Comité Editor y de Armonización que se ha conformado para asumir esta 
tarea, la que será trascendental para presentar un relato que nos 
permita contar con un informe robusto, pero sobre todo, que refleje 
fielmente lo que hemos construido, lo que somos y lo que hacemos. 
 
Queridos colegas y amigos,  
 
Nos encontramos en un momento decisivo. 
 
Pero más allá de que hemos puesto a disposición nuestros talentos y 
trabajo para alcanzar el mejor resultado posible, no debemos olvidar que 
hay 43 años de historia de logros notables y calidad que nos preceden.  
Tenemos a nuestro haber 4 procesos de acreditación anteriores, y en 
todos hemos alcanzado la meta propuesta.  
 
Nuestras capacidades institucionales han permeado por 4 décadas a 
diversas áreas del conocimiento, hemos impactado a jóvenes, familias y 
a generaciones completa de profesionales sintonizados; al mismo tiempo 
formamos capital humano avanzado, creamos, investigamos e 
innovamos. Nos relacionamos con el entorno y hemos creado lazos de 
confianza con actores regionales, nacionales e internacionales. Nuestro 
nombre ha traspasado las fronteras.  
 
Somos la suma de personas - académicos, profesionales, estudiantes- y 
sus sueños que se la han jugado por la UFRO, que han sabido trabajar por 
ella y para ella, siempre con miras a la excelencia y calidad.  
 



 

Corroboremos que la trayectoria que nos precede no es casualidad y que 
somos y seremos la universidad pública, estatal y regional que se 
merecen la región y su gente.   
 
¡Vamos Juntos, Vamos por Más! 
 
*** 
 
DATOS DE INTERÉS 
Jornada que se inserta en la fase de socialización proceso de Acreditación 
Institucional 2024, donde se muestran los principales resultados y/o 
logros obtenidos durante el trabajo de las distintas subcomisiones (desde 
septiembre 2023 a abril de 2024). Cada subcomisión tendrá un espacio 
designado para presentar la metodología de trabajo, los principales 
resultados, los logros o aprendizajes para cada dimensión y criterio 
trabajado; un resumen de los principales resultados de las encuestas; la 
síntesis evaluativa de la dimensión incluyendo las principales fortalezas, 
oportunidades de mejora y desafíos.  
 
La Jornada, también, dará el marco para el trabajo de las subcomisiones 
y para entregar el estado general del proceso de acreditación 
institucional y el cronograma para los próximos meses.  
 
 
 
 


